



PERIODICO OFICIAL
DEL GOBIERNO CONSTITUCIONAL DEL ESTADO
DE MICHOACAN DE OCAMPO
Fundado en 1867

Las leyes y demás disposiciones son de observancia obligatoria por el solo hecho de publicarse en este periódico. Registrado como artículo de 2a. clase el 28 de noviembre de 1921.

Director: Arturo Hernández Tovar

Pino Suárez # 154, Centro Histórico, C.P. 58000

TERCERA SECCION

Tels. y Fax: 3-12-32-28, 3-17-06-84

TOMO CXXXVI

Morelia, Mich., Jueves 28 de Julio del 2005

NUM. 69

Responsable de la Publicación:
Secretaría de Gobierno

DIRECTORIO

Gobernador Constitucional del Estado
de Michoacán de Ocampo
 Lázaro Cárdenas Batel

Secretario de Gobierno
 Enrique Bautista Villegas

Director del Periódico Oficial
 Arturo Hernández Tovar

Aparece ordinariamente de lunes a viernes.

Tiraje: 300 ejemplares

Esta sección consta de 16 páginas

Precio por ejemplar:

\$ 10.00 del día

\$ 15.00 atrasado

Para consulta en Internet:

www.michoacan.gob.mx/noticias/p-oficial

www.congresomich.gob.mx

C O N T E N I D O

H. AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE
CUITZEO, MICH.

PLAN DE DESARROLLO MUNICIPAL

ACTA DE CABILDO No. 22
ORDINARIA

Con fundamento en los artículos 26, 27 y 28 de la Ley Orgánica Municipal, se levantó la presente acta en la sala de Cabildos del Palacio Municipal de Cuitzeo, Michoacán, ubicado en la calle Francisco Javier Clavijero No. 1, a las 10:00 horas del día 29 del mes de junio del 2005; estuvieron presentes los CC. Jaime Sauno Ramos, Presidente Municipal; Donato Contreras Suárez, Síndico Municipal; y los Regidores: Margarita Chihuaque Castro, Emilio Nava Fulgencio, Gumersindo Mascote Alcántar, Hilarión Nava Zizumbo, Juan Reyes Chávez, Gerardo Pérez Guzmán, Armando Sauno Mendoza.

El orden del día bajo el cual se llevó a cabo la sesión fue el que a continuación se enumera:

- 1.- ...
- 2.- ...
- 3.- Aprobación del Plan de Desarrollo Municipal.
- 4.- ...
- 5.- ...

DESARROLLO DE LA SESION

.....

3.- Después de ser analizado el Plan de Desarrollo Municipal de Cuitzeo, Michoacán, por los miembros del Cabildo es aprobado por unanimidad.

.....
.....
..... No habiendo otro asunto que tratar se dio por terminada la sesión. Damos fe.

Jaime Sauno Ramos, Presidente Municipal.- Donato Contreras Suárez, Síndico Municipal. (Firmados).

Margarita Chihuaque Castro, Regidora.- Emilio Nava Fulgencio, Regidor.- Gumersindo Mascote Alcántar, Regidor.- Hilarión Nava Zizumbo, Regidor.- Juan Reyes Chávez, Regidor.- Gerardo Pérez Guzmán, Regidor.- Armando Sauno Mendoza, Regidor.- Roberto Guzmán Villalpando, Srio. del Ayto. (Firmados).

Hago constar y CERTIFICO que la presente copia fotostática correspondiente a la acta de Cabildo No. 22 ordinaria de fecha 29 de junio del 2005 es copia fiel de su original que tengo a la vista, por lo que se certifica la presente en la población de Cuitzeo del Porevnir, Michoacán, a los 05 días del mes de julio del 2005.

ATENTAMENTE
EL SECRETARIO DEL H. AYUNTAMIENTO

ING ROBERTO GUZMAN VILLALPANDO
(Firmado)

**PLAN DE DESARROLLO MUNICIPAL
DE CUITZEO, MICH.**

**HONORABLE AYUNTAMIENTO
2005-2007**

Cuitzeo del Porvenir, Mich., a 29 de Junio de 2005.

PRESENTACIÓN

La elaboración del Plan de Desarrollo Municipal es con el fin de tener un instrumento rector del crecimiento integral del Municipio y será el resultado del proceso de Planeación en el que se trazarán objetivos, propósitos y estrategias para el Desarrollo del mismo. La falta de una buena planeación de los programas y proyectos para el fortalecimiento del Municipio es lo que nos ha ocasionado el desequilibrio del crecimiento de los diferentes sectores y

como consecuencia de ello se ha derivado una baja eficiencia de los servicios y apoyos que demanda la población. Ha hecho falta una buena coordinación entre el Ayuntamiento y las dependencia federales y estatales para la elaboración de un Plan que se apegue a la realidad del Municipio.

Lo reducido del techo financiero que se le asigna al Municipio y la gran demanda que se tiene de necesidades prioritarias, ha ocasionado un crecimiento desordenado en el Desarrollo del Municipio; considerando también las demandas sociales. La práctica nos indica un imperativo, de elaborar un Plan de Desarrollo Municipal sobre bases distintas que sean acordes a las necesidades básicas de las familias y a la solución de sus problemas; de lo contrario se continuará con una mala aplicación de los recursos sin favorecer a la mayoría de la población y sus prioridades. La puesta en marcha de un Plan apegado a la realidad del Municipio nos permitirá aprovechar al máximo las potencialidades de las familias como protagonistas de su propio desarrollo; sin afectar los recursos naturales y haciendo un uso racional de las materias primas. El desaliento de muchas familias del municipio por falta de un trabajo o un medio de ingreso se ha agudizado los últimos años; es por lo que se requiere entonces proponer y ejecutar alternativas de desarrollo programático y realista que sea eficaz en la solución de los problemas más inmediatos y puedan ser llevados a la practica por todos los actores involucrados capaces de desarrollar el potencial, la capacidad de auto confianza, la fortaleza y el deseo de superación de las familias. El Municipio de Cuitzeo tiene potencialidad de desarrollo en algunos de sus sectores; es aquí donde las diferentes dependencias de los Gobiernos Federal y Estatal deben sumar esfuerzos con el Gobierno Municipal para impulsar el desarrollo e ir cumpliendo con las líneas estratégicas del Plan de Desarrollo. Si se desea lograr resultados efectivos de crecimiento económico la mejor manera es apoyando una forma autónoma de desarrollo a partir del potencial de las familias; de la comunidad, de su capacidad humana y de su entorno natural.

INTRODUCCIÓN

La elaboración del Plan de Desarrollo Municipal se lleva a cabo de manera participativa y democrática, lo cual permitirá concertar compromisos de trabajo factibles en términos técnicos y financieros, con tiempos de ejecución definidos, con efectos susceptibles de ser cuantificados y evaluados para efectuar correcciones y adecuaciones que permitan alcanzar los mejores resultados. El desarrollo del Municipio de Cuitzeo implica mejorar las condiciones de vida de su población con relación a: salud, educación, empleo y los

servicios básicos para vivir una vida digna, son por todo lo anterior que el actual H. Ayuntamiento de Cuitzeo, Michoacán está implementando este Plan de Desarrollo Municipal; donde se hace primeramente un verdadero diagnóstico participativo en todo el municipio para conocer la realidad de los problemas y poder marcar las líneas estratégicas dentro del Plan de Desarrollo. Los proyectos a corto, mediano y largo plazo que llevemos a cabo en el Municipio dentro de cada una de las líneas estratégicas serán con el único fin de impulsar el desarrollo municipal. El actual H. Ayuntamiento está consciente del gran rezago que existe en el municipio; tal vez debido a las últimas tan malas administraciones que se han tenido; pero se pondrá todo el interés, tiempo y trabajo para que este Plan de Desarrollo Municipal se cumpla en beneficio de los cuitzences.

VISIÓN

El Municipio de Cuitzeo, se encuentra en un punto estratégico geográficamente, más sin embargo no se han sabido explotar sus potencialidades. Para lograr este objetivo gobernaremos con democracia, respeto, sensibilidad y confianza que permitan mejores condiciones de vida de los habitantes del Municipio, a través de mejores oportunidades de obras y servicios para lograr un desarrollo integral y sustentable a corto, mediano y largo plazo.

MISIÓN

Dar a conocer el Plan de Desarrollo Municipal, llevarlo a la práctica, como resultado de una coordinación efectiva entre la ciudadanía y el Gobierno Municipal, para involucrarse en el seguimiento de los compromisos establecidos, gestionando los recursos en función de los lineamientos del Plan, aplicando los programas federales y estatales en las prioridades de los compromisos establecidos y en caso necesario corregir errores de planeación con los actores del desarrollo municipal integral y sustentable.

LOCALIZACIÓN GEOGRÁFICA DEL MUNICIPIO

El Municipio de Cuitzeo se localiza al norte del Estado en las coordenadas 19°58'00'' de latitud norte y en los 101°08'30'' de longitud oeste del meridiano de Greenwich a una altura de 1840 metros sobre el nivel del mar, su superficie es de 247.02 kilómetros cuadrados, los cuales representan el 0.41 por ciento del total del Estado de Michoacán. Sus límites son al Norte con el Estado de Guanajuato, al noreste con el Municipio de Santa Ana Maya, al sureste con el Municipio de Álvaro Obregón, al sur con el Municipio de Tarímbaro, al suroeste con los Municipios de Copándaro, Chucándiro y al oeste con el Municipio de Huandacareo y

Estado de Guanajuato.

DIVISIÓN POLÍTICA Y CRONOLOGÍA HISTÓRICA DEL MUNICIPIO

El Municipio de Cuitzeo cuenta con 16 centros de población siendo los siguientes: Mariano Escobedo, San Agustín del Pulque, San Juan Benito Juárez, Dr. Miguel Silva, Jéruco, Chupícuaro, Cuamio, Cuaracurio, La Cinta, Col. Rancho Seco, Puerta del Salto, Col. Chupícuaro, Rancho Seco, Epifanio C. Pérez, La Palma y Cuitzeo cabecera municipal.

Cronología Histórica del Municipio de Cuitzeo

- 1528 CUITZEO se convierte en encomienda.*
- 1547 Es república de Indias.*
- 1550 Se inicia la fundación del Cuitzeo Colonial con la construcción del convento agustino.*
- 1825 Se le concede el título de partido del norte.*
- 1831 Se eleva a la categoría de Municipio.*
- 1861 Se le denomina a su cabecera "Cuitzeo del Porvenir"*
- 1863 Pasa a formar parte del Distrito de Morelia.*
- 1865 Aniversario de la entrada al pueblo de las fuerzas republicanas al mando de Nicolás de Régules.*
- 1870 La Tenencia de Santa Ana Maya se segrega del Municipio de Cuitzeo para formar un nuevo Municipio.*
- 1882 El 4 de Febrero, se termina la construcción del puente calzada que comunica a Cuitzeo, inaugurado por el Presidente Municipal Don Miguel Ballesteros y el C. Gobernador del Estado Prudenciano Dorantes.*
- 1918 Las poblaciones fueron atacadas por el bandolero Inés Chávez García, dejando a su paso huella de desolación y muerte.*
- 1919 Se segrega de Cuitzeo la Tenencia de Huandacareo para crear un nuevo Municipio.*
- 1940 Inician los trabajos de ampliación y remodelación del Puente-Cuitzeo.*

1950 *Se separa del Municipio la Tenencia de Copándaro para formar un nuevo Municipio.*

1955 *Se introduce el servicio de agua potable.*

1964 *Se introduce el servicio de energía eléctrica.*

1975 *Se remodelan todas las fachadas de la población.*

DIAGNÓSTICO

RECURSOS NATURALES

HIDROLOGÍA

La hidrología del Municipio está constituida por el Lago de Cuitzeo el cual es alimentado por arroyos temporales del Municipio y de todos los municipios que lo rodean, algunos arroyos de importancia son el de San Marcos y el río Queréndaro. Los únicos ríos permanentes y que drenan el 45% del agua de la sub-cuenca son: el río grande de Morelia y el río de Zinapécuaro. Los pozos profundos son la fuente de abastecimiento en el Municipio para el riego, ganadería, industria, consumo humano y otros.

OROGRAFÍA

Su relieve se constituye por la depresión de Cuitzeo, destacando los cerros de Manuna y El Melón. Esta cuenca forma parte de lo que es el Eje Neo-volcánico transversal su formación se remonta a la época terciaria, donde la actividad volcánica dio origen a un gran número de cuencas endorreicas. La mayor elevación dentro del Municipio la encontramos al lado Poniente en el cerro de Manuna a 2400 metros sobre el nivel del mar y la menor en la laguna de Cuitzeo a 1810 metros sobre el nivel del mar en su mayoría la superficie del Municipio está integrada por lomeríos y llanuras que se encuentran próximas a la Laguna (fuente pompa 1995)

VEGETACIÓN

De acuerdo con INEGI (1989) sólo se cultivan alrededor del 40% de las tierras, el resto se encuentra cubierto por matorrales, arbustos, árboles, cactáceos entre los que se encuentran: El mezquite, huizache, cazahuate, jara, grangeno, palo blanco, tepame, copal, maguey, nopal y otros tipos de cactus, además de gran cantidad de cobertura en pastizales. (pompa 1995)

FAUNASILVESTRE

La fauna silvestre en el municipio está tendiendo a desaparecer así como ocurrió con el venado y el coyote que es difícil ver en la actualidad un ejemplar, los que se encuentran en pocas cantidades son: el conejo, ardilla, tlacuache, armadillo, víboras, coralillos, gavilanes, aguilillas, ratas, y otros. El tordo se ha incrementado como plaga del cultivo del sorgo.

CLIMA

El clima predominante en la subcuenca del lago de Cuitzeo es templado, las temperaturas en el Municipio oscilan entre los 10 y los 27° centígrados, en muy raras ocasiones se presentan temperaturas bajas que llegan a provocar heladas. El clima del Municipio es de transición húmedo-árido con una precipitación anual de 649 a 730 Mm. Que corresponde al clima c(wo) (w) (romero et. al, 1999)

SUELO

En general en el Municipio son suelos VERTÍ SOLES de color negro, barrales profundos y con algún grado de salinidad en todos los suelos que se encuentran próximos a la laguna. La vocación y el uso actual de los suelos son agrícolas y en menor grado pecuario. (Fuente fitz patrick 1954)

POBLACIÓN

En el Municipio de Cuitzeo en el año 2001 la población era de 26269 habitantes; su tasa de crecimiento anual es de 1.35 % y la densidad de población es de 95 habitantes por kilómetro cuadrado. La población se caracteriza por ser joven el 71.59% son menores de 29 años. La población en cuanto a género es un 6% mayor en las mujeres. Las estadísticas nos muestran que el porcentaje de personas desocupadas es muy bajo en el Municipio, mas sin embargo el diagnóstico participativo realizado nos dice lo contrario. La población económicamente activa del Municipio se concentra un alto porcentaje en gente joven que va de los 15 a 39 años de edad. Los sectores en los que se concentra el mayor número de población económicamente activa son: agricultura, ganadería, pesca, comercio, construcción, industria y servicios.

ACTIVIDADES ECONÓMICAS

AGROPECUARIAS

El sector agropecuario es el más importante en el Municipio porque de él depende un alto porcentaje de familias, las 16 comunidades del Municipio participan en esta actividad,

pero las que presentan un alto potencial productivo son: Cuamio, Cuaracurio, Jéruco, Chupícuaro, Cuitzeo, Col. Chupícuaro, La Cinta y Rancho Seco. Se requiere apoyar a este sector impulsando proyectos productivos a mediano, corto y largo plazo donde se haga en forma integral desde la producción-proceso-industrialización y comercialización; a lo que se dedican actualmente en su mayoría es a la producción de maíz, sorgo, ganado doble propósito y un poco de ganado lechero en las comunidades de Cuamio, Cuaracurio, Chupícuaro y Jéruco, también la porcicultura es de importancia casi en todas las comunidades del municipio. La tenencia de la tierra está constituida por 8 ejidos con una superficie total de 2350 hectáreas de las cuales 710 hectáreas son de riego y 1640 hectáreas son de temporal; representada toda esta superficie por 361 productores en todo el Municipio. La pequeña propiedad en todo el Municipio cuenta con 1720 hectáreas de las cuales 628 hectáreas son de riego y 1100 hectáreas de temporal distribuidas entre 1800 productores. De las 2740 hectáreas de temporal, de ejido y pequeña propiedad, más de la mitad son susceptibles a riego, perforando pozos profundos.

PESCA

En la actualidad son 10 las uniones de pescadores en el Municipio de Cuitzeo con un total de 388 socios; Esta cantidad se esta viendo aumentada debido a las buenas condiciones que esta presentando la Laguna. Los principales productos que se obtienen de la pesca son: la tilapia, charal, carpa, chegua, mosco, tepocata y rana. Son dos los problemas más graves que enfrentan los pescadores uno es la falta de buen equipo para la realización de su actividad y la otra es la falta de buenos canales para la comercialización de sus productos. La invasión de maleza acuática, el asolve y la contaminación de la laguna son problemas que han detenido el desarrollo de la pesca en el Municipio.

TURISMO

El turismo en el Municipio de Cuitzeo no ha sido impulsado nos hemos conformado con los pocos turistas que nos visitan para conocer los monumentos históricos, zona arqueológica, La Laguna y probar los platillos típicos en la zona de restaurantes, son pocas las personas que económicamente viven de este sector; sin embargo el Municipio tiene mucho potencial turístico que no ha sido explotado. Se cuenta con un modulo de información turística en la Cabecera Municipal

INDUSTRIALES

En el municipio se tiene establecida una fábrica de tejidos y varios talleres dedicados a la elaboración y confección de ropa, así como talleres de herrería y carpintería, una fábrica de hielo, el establecimiento de dos gaseras y dos gasolineras, también se encuentra en el municipio un depósito de refrescos como distribuidor regional, 4 tortillerías, 5 panaderías y una pequeña fábrica de productos de cerámica.

COMERCIO

Está determinado por pequeñas tiendas de abarrotes y 3 tiendas de autoservicio de regular tamaño, existen varias ferreterías y abastecedoras de materiales, 2 tianguis de frutas, verduras y semillas que se establecen en la cabecera municipal los días jueves y domingos de cada semana además un tianguis de pescado que se establece diario. En cuanto a los comercios de venta de alimentos existen pocos restaurantes incluyendo los turísticos que se encuentran junto al Lago. También son varios los locales que expenden alimentos balanceados, granos y forrajes para ganado. Las farmacias que existen se encuentran concentradas en la cabecera municipal. Existen 2 locales de venta de agroquímicos, semillas y fertilizantes. El mercado municipal próximo a entrar en operación.

INFRAESTRUCTURA URBANA Y DE SERVICIOS PÚBLICOS

Dentro de la infraestructura municipal tenemos planteles para diferentes niveles de educación, centro de salud tipo B y rural así como clínicas del IMSS. e IMSS Solidaridad y particulares, tenemos rastro y un mercado municipal, parques y jardines, espacios deportivos, planta de tratamiento de aguas residuales. En cuanto a los servicios públicos tenemos agua potable, luz eléctrica, drenaje sanitario, recolección de basura, servicios de salud, educación, seguridad social y de comunicación. Mejoramiento de calles de las diferentes poblaciones y cabecera municipal. Cabe mencionar que la infraestructura y los servicios no son suficientes para abastecer las necesidades de la población del municipio.

DESARROLLO SOCIAL, CULTURA Y ECOLOGÍA

La desigualdad económica entre las familias es lo que impide un desarrollo social equitativo y justo, es por lo que el Gobierno Municipal ha venido impulsando los programas sociales en beneficio de los más necesitados para que las familias más vulnerables tengan el acceso a ellos.

La cultura en el municipio se ha venido basando en sus

tradiciones, usos y costumbres pero últimamente se ha ido perdiendo por la influencia de otras culturas principalmente de Estados Unidos de Norteamérica.

La Ecología en el Municipio se encuentra muy deteriorada algunos de los principales problemas son los siguientes:

- ♦ Contaminación del lago por la descarga de todos los drenajes sanitarios de todas las poblaciones de la cuenca del Lago y además la descarga de la Cd. de Morelia y todas las poblaciones que se encuentran al paso del río grande de Morelia.
- ♦ Contaminación por la basura
- ♦ Contaminación por el uso de agroquímicos
- ♦ La deforestación.
- ♦ Invasión de terrenos del vaso del lago.

ORGANIZACIÓN Y ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL

La organización de la Presidencia Municipal está integrada por: La Presidencia Municipal, Secretaría Particular, Secretaría del H. Ayuntamiento, Sindicatura, Tesorería Municipal, Dirección de Urbanismo y Obras Públicas, Dirección de Desarrollo Social, Oficialía Mayor, Dirección de Comunicación Social, Dirección de Gestión Social, Dirección de Deportes, Contraloría Municipal, Dirección de Seguridad Municipal, DIF Municipal y Regiduría.

En lo que se refiere a la administración pública cada una de las áreas tiene sus programas y responsabilidades bien definidas donde se tiene que cumplir con informes trimestrales del seguimiento que se les está dando a los programas y acciones que se están llevando a cabo.

ASPECTOS JURÍDICOS

Se relacionan los documentos normativos que forman el marco jurídico de la planeación municipal. El presente Plan de Desarrollo Municipal del Municipio de Cuitzeo se ajusta y es congruente con los Planes de Desarrollo Nacional y Estatal, los documentos normativos que sustentan el Plan son los siguientes:

1. Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.
2. Constitución Política del Estado de Michoacán.

3. Ley Orgánica Municipal.
4. Ley de Planeación.
5. Ley Estatal de Planeación.
6. Ley de Pesca.
7. Ley Federal de turismo.
8. Ley de Presupuesto, Contabilidad y Gasto Público del Estado de Michoacán.
9. Ley de Coordinación Fiscal de la Federación.
10. Ley Orgánica de la Administración Pública Estatal.
11. Ley de Obra Pública del Estado de Michoacán.
12. Ley de Hacienda Municipal.
13. Código Fiscal Municipal.
14. Ley de Ingresos.
15. Ley de Desarrollo Urbano del Estado de Michoacán.
16. Ley de Desarrollo Rural Sustentable.
17. Reglas de Operación de los Programas de Alianza para el Campo.
18. Ley Estatal de Acceso a la Información.
19. Bando del Gobierno Municipal de Cuitzeo, Michoacán.
20. Reglamento para establecimientos que expenden Bebidas Alcohólicas en el Municipio de Cuitzeo.

ASPECTOS HACENDARIOS Y PRESUPUESTALES

La planeación del desarrollo municipal es una actividad de racionalidad político-administrativa encaminada a que los ayuntamientos intervengan eficientemente en el desarrollo integral y consiste en diseñar e implementar políticas públicas municipales de mediano y largo plazo a fin de prever y adaptar armónicamente las actividades sociales y económicas con las necesidades básicas de los municipios, de acuerdo con su vocación regional, su potencial y sus recursos disponibles. A través de la planeación, los ayuntamientos deberán establecer la dirección hacia el

desarrollo integral de sus respectivos municipios, así como criterios para aplicar con mayor eficacia los recursos financieros propios y los que los gobiernos federales y estatales les transfieran.

La legislación estatal define el funcionamiento de los ayuntamientos, en especial los aspectos hacendarios que regirán la vida tributaria del Municipio, señalando las obligaciones de los contribuyentes.

Es obligación de la actual administración planear la aplicación de las disposiciones hacendarias con la finalidad de lograr una mejor tributación, con la aplicación de las leyes respectivas y reglamentos aplicables, todo encaminado a lograr metas y objetivos planteados en el plan de desarrollo municipal del Municipio así como la planeación de la obra convenida con Gobierno del Estado para lograr con este apoyo cubrir mayor número de necesidades de la población.

Derivado de una mejor recaudación y planeación se podrá lograr una mejor aplicación de recurso cubriendo así las necesidades prioritarias del Municipio, y así lograr un Municipio mejor.

La aplicación del presupuesto corresponde al H. Ayuntamiento para lo cual deberá planear estratégicamente la aplicación de los recursos obtenidos, ampliar su alcance de recaudación aplicando estrategias con los contribuyentes para el cumplimiento de sus obligaciones tributarias y aplicar las disposiciones vigentes para con los contribuyentes.

La aplicación del presupuesto deberá ser de una forma racional y austera aplicando principalmente las necesidades de la población, con el esfuerzo de que sea no sólo lo necesario para el buen funcionamiento de la administración.

PROSPECTIVA 2005-2030

Para poder definir a futuro la prospectiva del Municipio de Cuitzeo se deben señalar los principales problemas identificados en el diagnóstico participativo realizado; además de mostrarse en una matriz de jerarquización donde se manifieste su **influencia, impacto y el comportamiento en el tiempo.**

PRINCIPALES PROBLEMAS EN EL MUNICIPIO

1. Rezago en los servicios básicos (agua, luz eléctrica y

drenaje sanitario).

2. Falta de pavimentación, vías de acceso a comunidades.
3. Falta de pavimentación de calles en todas las comunidades.
4. Falta impulsar la agricultura en las comunidades con potencial.
5. Falta impulsar la ganadería en las comunidades con potencial.
6. Falta impulsar la pesca en las comunidades que tienen vocación.
7. Falta impulsar el turismo en localidades con potencial.
8. Falta impulsar la industria y el comercio.
9. Contaminación del Lago.
10. Falta de fuentes de trabajo.
11. Emigración excesiva.
12. Falta de un centro de cultura y deporte.
13. Deficiencia de espacios educativos.
14. Deficiencia de equipos médicos, medicamentos e infraestructura en los centros de salud.
15. Falta de impulso a la calidad educativa.
16. Falta de mejoramiento de imagen urbana de la cabecera municipal y sus comunidades.
17. Falta de mejoramiento de la imagen urbana de áreas de los monumentos históricos, zona arqueológica y centros turísticos.
18. Falta de apoyo a la comercialización de productos agropecuarios.
19. Falta de servicio urbano.
20. Falta de mejoramiento de seguridad pública.
21. Problemática de la basura.

**MATRIZ DE JERARQUIZACIÓN
DE LA PROBLEMÁTICA MUNICIPAL**

No.	INFLUENCIA		IMPACTO			COMPORTAMIENTO EN EL T.		
	LOCALIDAD	MPIO.	MODERADO	GRAVE	MUY GRAVE	AUMENTA	IGUAL	BAJA
1		X	X					X
2	X		X					X
3		X		X				X
4	X			X			X	
5	X			X			X	
6	X			X			X	
7	X			X			X	
8		X		X			X	
9		X			X	X		
10		X		X			X	
11		X			X	X		
12		X		X			X	
13		X	X					X
14		X		X			X	
15		X	X				X	
16		X		X				X
17	X			X			X	
18	X			X			X	
19		X	X					X
20		X	X				X	
21		X			X	X		

ESCENARIO TENDENCIAL

Si en el Municipio de Cuitzeo no se implementa un Plan de Desarrollo Integral, su crecimiento seguirá siendo lento y desordenado e inclusive estático en algunas áreas como: agricultura, ganadería, pesca, turismo, industria, comercio, trabajo, cultura, salud y educación. Se agudizará el problema en lo que es contaminación y emigración al extranjero.

ESCENARIO DESEADO

Elaborar e impulsar en el Municipio de Cuitzeo un Plan de Desarrollo Integral; donde participen sociedad y gobierno en proyectos productivos, económicos y de servicios a corto, mediano y largo plazo que traigan consigo una mejor forma de vida para los habitantes del Municipio.

POLÍTICAS GENERALES

Desarrollo Urbano e Infraestructura.- En esta área se cuidará respetar el Plan de Desarrollo Urbano Municipal; para tener un crecimiento ordenado y las obras de infraestructura primordiales serán las de los servicios básicos (agua potable, luz eléctrica y drenajes) para dejar satisfechas estas necesidades en todo el Municipio.

Agropecuario.- La mayoría de los habitantes del Municipio viven de lo que es el sector agropecuario por lo que se integran dentro de lo que será el Plan de Desarrollo Municipal considerando proyectos productivos a corto, mediano y largo plazo para apoyar al máximo este sector.

Pesca.- Se requiere de la implementación de una buena estructura organizativa para poder llevar a cabo proyectos productivos relacionados con la producción, cosecha, industrialización y comercialización de los productos.

Turismo.- Hasta la fecha no se ha sabido explotar esta potencialidad que tiene el Municipio de Cuitzeo. Se implementará un Programa de rehabilitación y mantenimiento de los monumentos históricos, se mejorará la imagen urbana de la población, monumentos históricos, zona arqueológica, zona de restaurantes y se implementarán varios proyectos Eco-turísticos en el municipio.

Educación.- En este sector se cubrirán las necesidades que se tienen de espacios educativos, se aumentará el techo financiero para apoyar y contribuir con programas que eleven la calidad de educación en el municipio.

Salud.- La falta de infraestructura, equipo médico y medicamentos han sido los tres principales problemas en

los centros de salud; es por lo que se implementaran acciones para minimizar estos problemas en beneficio de los habitantes del Municipio.

Cultura y Deporte.- Construir un Instituto de Cultura y Deporte, será una de las prioridades de este Gobierno ya que es algo que a la fecha no se han implementado este tipo de acciones en el municipio. Se construirán más espacios deportivos para satisfacer necesidades.

Ecología.- Todas las áreas antes mencionadas tienen que ver de forma directa o indirecta con la Ecología, porque de una forma u otra se emite un grado de contaminación; es por lo que se requiere llevar a cabo un Plan de Desarrollo Integral que sea sustentable, para no contaminar principalmente nuestro lago. Por otro lado se implementarán programas de limpieza y programas educativos tendientes a una mejor conciencia ecológica

Seguridad Pública.- Dentro de los problemas que actualmente aquejan a la sociedad tenemos: alcoholismo, robos y drogadicción, es por lo que se implementarán programas que reduzcan dichos problemas sociales.

Programas Sociales DIF. y Desarrollo Social.- El actual Ayuntamiento en forma coordinada a través del DIF. Municipal y la Dirección de Desarrollo Social Municipal harán llegar a las familias más necesitadas del municipio los apoyos brindados por los diferentes programas federales y estatales. Además de las aportaciones del Gobierno Municipal. Debido al alto porcentaje de personas con discapacidad en el Municipio; el DIF. Municipal pondrá en marcha una Unidad Básica de Rehabilitación.

OBJETIVOS

- ♦ Abastecer de servicios básicos a la Población.
- ♦ Mejorar la Imagen Urbana en el Municipio.
- ♦ Impulsar al Sector Agropecuario y Pesca.
- ♦ Impulsar el Turismo.
- ♦ Mejorar en el sector salud.
- ♦ Elevar la calidad educativa.
- ♦ Fomentar la cultura y el deporte.
- ♦ Ecológicamente reducir al máximo la contaminación.
- ♦ Reducir al máximo los problemas de alcoholismo,

drogadicción y robos.

- ♦ Impulsar los programas sociales, en beneficio de los habitantes más necesitados del municipio.
- ♦ Impulsar el desarrollo en el municipio de forma integral y sustentable.
- ♦ Mejorar el nivel de vida de los habitantes del municipio.

ESTRATEGIAS

- ♦ Aparte de las participaciones asignadas al Municipio como techo financiero, se gestionarán proyectos a través de las diferentes dependencias de los Gobiernos Federal y estatal.
- ♦ Se buscará al máximo convenir obras con dependencias federales y estatales.
- ♦ Se buscará la mayor captación de impuestos para disponer de más recursos propios.
- ♦ Se promoverá la participación social.
- ♦ Se gestionarán recursos económicos con organizaciones no gubernamentales, para impulsar más proyectos.
- ♦ Se hará una buena administración de los recursos, aplicando siempre la transparencia.

LÍNEAS ESTRATÉGICAS

DESARROLLO URBANO Y OBRAS DE INFRAESTRUCTURA

Objetivos

- ♦ Apegarse al Plan de Desarrollo Urbano establecido para el Municipio de Cuitzeo.
- ♦ Realizar las obras de infraestructura prioritarias para las necesidades del municipio.

Políticas

- ♦ Evitar el crecimiento desordenado de los centros de población en el municipio.
- ♦ Evitar los asentamientos en áreas de riesgo y donde no es factible proporcionar los servicios.

- ♦ Con la participación de los 3 niveles de Gobierno y los ciudadanos del municipio; realizar las obras de infraestructura prioritarias para impulsar el desarrollo del municipio.

Estrategias

- ♦ Se cuidará que el desarrollo urbano del Municipio se apegue al Plan de Desarrollo Municipal, donde sea en forma ordenada, respetando las zonas de reserva y las zonas federales en los márgenes del lago.
- ♦ Se cubrirán en su mayoría los rezagos que tiene el Municipio de obras prioritarias de: agua potable, luz eléctrica y drenaje sanitario.
- ♦ Se continuará con la pavimentación de las calles de todas las comunidades del Municipio para mejorar su imagen urbana.
- ♦ Se gestionarán recursos ante los Gobiernos Federal y Estatal más la aportación del Gobierno Municipal y los beneficiados para cumplir con los objetivos en el Municipio.
- ♦ Se realizarán las obras de infraestructura, para cubrir las necesidades del sector educativo, salud y otros, para de esta forma impulsar el desarrollo en el municipio.
- ♦ Se buscará el apoyo económico con organizaciones no gubernamentales para realizar los proyectos.

AGROPECUARIA

Objetivos

- ♦ Impulsar el desarrollo agrícola en el campo desde su producción, comercialización e industrialización.
- ♦ Impulsar el desarrollo pecuario en el campo desde su producción, comercialización e industrialización.
- ♦ Crear fuentes de empleo.

Políticas

- ♦ Contribuir al abastecimiento de productos agropecuarios para los habitantes del Municipio.
- ♦ Disminuir la emigración de los habitantes del Municipio hacia los Estados Unidos.

Estrategias

- ♦ Se impulsarán proyectos productivos a corto, mediano y largo plazo para mejorar este sector.
- ♦ Se gestionará la obtención de recursos a través de los programas de alianza para el campo y los programas base de desarrollo rural.
- ♦ Se buscará la mayor participación de los productores para la concreción de los proyectos productivos.
- ♦ Se buscará la participación de los migrantes radicados en los Estados Unidos para la realización de los proyectos productivos.
- ♦ Se gestionará la obtención de recursos de otras dependencias de Gobierno y de organismos no gubernamentales.

PESCA

Objetivos

- ♦ Impulsar el desarrollo en el sector pesquero del municipio.
- ♦ Crear fuentes de trabajo.

Políticas

- ♦ Contribuir al abastecimiento de alimentos a los habitantes del Municipio de Cuitzeo.
- ♦ Mantener la integración de las familias en el municipio.
- ♦ Disminuir la emigración hacia los Estados Unidos.

Estrategias

- ♦ Se impulsarán proyectos productivos en todas las comunidades que se dedican a esta actividad.
- ♦ Se gestionarán recursos de los programas de alianza para el campo y de los programas base de desarrollo rural, además de aprovechar todos los programas que opera la Comisión de Pesca.
- ♦ Se buscará la mayor participación de los pescadores.
- ♦ Se buscará el apoyo de otras dependencias de gobierno y de organismos no gubernamentales.

TURISMO**Objetivos**

- ♦ Atraer el turismo al Municipio de Cuitzeo.
- ♦ Difundir los monumentos históricos y zona arqueológica de los 3 cerritos.
- ♦ Dar a conocer la zona de restaurantes de Cuitzeo y sus platillos típicos.
- ♦ Creación de nuevos proyectos turísticos.
- ♦ Impulsar la restauración de monumentos históricos

Políticas

- ♦ Impulsar el turismo en el municipio de Cuitzeo.
- ♦ Crear más fuentes de trabajo en el municipio.
- ♦ Disminuir la emigración a los Estados Unidos.
- ♦ Mejorar la imagen urbana del municipio.

Estrategias

- ♦ Se realizarán obras de infraestructura para mejorar la imagen urbana de la cabecera municipal.
- ♦ Se realizarán obras que mejoren la imagen de los centros históricos y arqueológicos del municipio.
- ♦ Se realizarán obras que mejoren la imagen urbana de centros turísticos, como la zona de restaurantes
- ♦ Se implementarán proyectos Eco-turísticos que atraigan el turismo al Municipio.
- ♦ Se gestionará el recurso ante dependencias de Gobierno Federal y Estatal, más la aportación del Gobierno Municipal y de los ciudadanos, para obtener los recursos necesarios y poder cumplir con los objetivos.
- ♦ Se buscará el apoyo económico con organizaciones no gubernamentales para realizar los proyectos.

EDUCACIÓN**Objetivos**

- ♦ Superar el rezago educativo en el municipio.
- ♦ Contar con los espacios educativos necesarios en el municipio.
- ♦ Elevar la calidad de la educación en el municipio.
- ♦ Que más estudiantes obtengan una carrera profesional

Políticas

- ♦ Llegar a ser uno de los municipios con menor rezago educativo para que sus habitantes tengan mejores oportunidades en la vida, ya que el que sabe más vale más y tiene más visión para desarrollarse en la vida.

Estrategias

- ♦ Se construirán los espacios educativos según necesidades de los planteles.
- ♦ Se hará todo lo posible porque se instale en el Municipio de Cuitzeo una extensión de varias carreras de nivel superior de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo.
- ♦ Se contribuirá con los programas que mejoren la calidad de la educación en el municipio.
- ♦ Se aumentará cada año el techo financiero de becas municipales para motivar la superación de los estudiantes.
- ♦ Se coordinarán acciones con el INEA para superar el nivel educativo de los habitantes del Municipio.
- ♦ Se hará la gestión necesaria para que entre los 3 niveles de Gobierno más la aportación ciudadana se logre el recurso requerido y se cumplan los objetivos.
- ♦ Se buscará el apoyo económico con organizaciones no gubernamentales para realizar los proyectos.

SALUD**Objetivos**

- ♦ Abatir el rezago que se tiene en el sector salud en el Municipio, respecto a construcción de anexos clínicos, equipamiento clínico y medicamentos

básicos en las clínicas.

Políticas

- ♦ Pugnaremos para que el Municipio de Cuitzeo sea uno de los municipios del estado que menos muertes tengan a consecuencia de falta de servicios médicos.

Estrategias

- ♦ Se harán las gestiones necesarias para equipar las unidades médicas del municipio.
- ♦ Se hará lo necesario para que las unidades medicas del Municipio cuenten con los medicamentos básicos para los pacientes.
- ♦ Se harán los anexos de construcción que se requieren para un mejor funcionamiento de las unidades médicas.
- ♦ Se realizará la gestión necesaria ante las dependencias del Gobierno Federal y Estatal más la aportación del Gobierno Municipal y los ciudadanos para que se tenga el recurso necesario para cumplir con los objetivos.
- ♦ Se buscará el apoyo económico con organizaciones no gubernamentales para realizar los proyectos.

CULTURAYDEPORTE

Objetivos

- ♦ Gestionar nuevos espacios necesarios para impulsar la Cultura y el Deporte en el Municipio.
- ♦ Conservar las tradiciones y costumbres de los habitantes del Municipio.
- ♦ Brindar oportunidades a talentos existentes en el Municipio.

Políticas

- ♦ Inducir a la niñez y la juventud a la cultura y al deporte ya que por falta de espacios muchos jóvenes han caído a los vicios estos últimos años.

Estrategias

- ♦ Gestionar un Instituto de Cultura y deporte en el Municipio de Cuitzeo.

- ♦ Presentar más espacios deportivos en el municipio
- ♦ Organizar campeonatos en los diferentes deportes que se practican en el municipio.
- ♦ Gestionar los recursos necesarios ante dependencias del Gobierno Federal y Estatal, más la aportación del Gobierno Municipal y los ciudadanos para cumplir objetivos.
- ♦ Se buscará el apoyo económico con organizaciones no gubernamentales para realizar los proyectos.

ECOLOGÍA

Objetivos

- ♦ Fomentar la cultura de la limpieza para evitar la contaminación del lago.
- ♦ No contaminar el lago con las aguas residuales.
- ♦ Evitar la contaminación por el uso de agroquímicos en el municipio y el lago.

Políticas

- ♦ La Política en el sentido ecológico es que los visitantes nos vean como un Municipio limpio y que lo que se produzca principalmente en el campo y el lago esté libre de sustancias tóxicas, además de elevar la conciencia ecológica.

Estrategias

- ♦ Se contemplará dentro de todos los proyectos, de todas las áreas, la sustentabilidad en cuanto a la ecología para evitar seguir contaminando el lago.
- ♦ Se implementarán programas ecológicos de limpia para mantener el Lago en un parámetro aceptable.
- ♦ Se promoverá la construcción de plantas de tratamiento de aguas residuales en los principales centros de población del Municipio.
- ♦ Se impulsará la construcción de rellenos sanitarios para depositar la basura en todos los municipios que se encuentren en la cuenca del Lago o un relleno sanitario intermunicipal.
- ♦ Se implementarán cursos de capacitación para el manejo y el buen uso de agroquímicos a todas las personas relacionadas con esto.

- ♦ Se gestionarán los recursos necesarios ante el Gobierno Federal y Estatal, además de la aportación del Gobierno Municipal y Ciudadanos para cumplir estos objetivos.
- ♦ Se buscará el apoyo económico con organizaciones no gubernamentales para realizar los proyectos.

SEGURIDAD PÚBLICA

Objetivos

- ♦ Disminuir el índice de alcoholismo, drogadicción y robos que se han incrementado los últimos años en el Municipio de Cuitzeo.

Políticas

- ♦ Que Cuitzeo sea un Municipio tranquilo, para que todos sus habitantes puedan vivir en paz.

Estrategias

- ♦ Se implementarán los programas necesarios para reducir y si es posible acabar con el alcoholismo y la drogadicción.
- ♦ Se coordinarán acciones con las otras instituciones de Seguridad Pública del Municipio, para reducir la incidencia de robos.
- ♦ Se gestionarán y conjuntarán los recursos, de los 3 ordenes de Gobierno, para cumplir con los objetivos de la seguridad pública en el Municipio de Cuitzeo.
- ♦ Se buscará el apoyo económico con organizaciones no Gubernamentales para realizar los proyectos.

DIF MUNICIPAL Y DESARROLLO SOCIAL

Objetivos

- ♦ Apoyar a las familias más vulnerables del municipio para que resuelvan sus principales problemas.

Políticas

- ♦ Que las familias más pobres del municipio se sientan protegidas por el Gobierno Municipal, mientras no tengan un ingreso que garantice su sostén y que su integridad familiar sea garantizada.

Estrategias

- ♦ Se incrementará el apoyo de los programas sociales en favor de las familias más vulnerables del municipio de Cuitzeo.
- ♦ Se construirá una unidad básica de rehabilitación en el municipio para atender un alto porcentaje de personas discapacitadas existentes en el Municipio.
- ♦ Se aumentará el presupuesto de las cocinas económicas y los desayunadores para atender a más niños en el Municipio.
- ♦ Se gestionarán los recursos necesarios ante los 3 niveles de Gobierno para poder cumplir con los objetivos en el Municipio.
- ♦ Se realizarán programas que impidan la desintegración familiar en el Municipio.
- ♦ Se buscará el apoyo económico con organizaciones no gubernamentales para realizar los proyectos.

INSTRUMENTACIÓN, SEGUIMIENTO Y EVALUACIÓN

Para la elaboración del Plan de Desarrollo Municipal, el Cabildo nombró una comisión de 5 funcionarios de la administración del Ayuntamiento, para esto se tomo en cuenta su experiencia profesional. Para elaborar el Plan de Desarrollo Municipal. Se realizó un diagnóstico participativo en todo el municipio, se aprovechó también el conocimiento y la experiencia de todos los miembros del Consejo de Planeación y Desarrollo Municipal de Cuitzeo.

El seguimiento y la evaluación del Plan de Desarrollo Municipal serán responsabilidad de: El Consejo de Planeación y Desarrollo Municipal, de los integrantes de los Comités comunitarios de cada una de las Obras o Proyectos que se ejecuten y de los Funcionarios Municipales responsables de la Ejecución de las Obras y Proyectos.

CLÍNICAS MEDICAS EN EL MUNICIPIO DE CUITZEO

UBICACIÓN COMUNIDAD	SSA	IMSS	TOTAL
CUITZEO	1	1	2
SAN JUAN BENITO JUÁREZ	1		1
DR. MIGUEL SILVA	1		1
CHUPÍCUARO	1		1
SAN AGUSTÍN DEL PULQUE	1		1
JÉRUCO	1		1
MARIANO ESCOBEDO		1	1
CUAMIO		1	1
CUARACURIO		1	1
TOTALES	6	4	10

SERVICIOS BANCARIOS

- ♦ UNA SUCURSAL BANAMEX
- ♦ UN CAJERO AUTOMÁTICO
- ♦ TRES CASAS DE CAMBIO

POBLACIÓN TOTAL Y POR COMUNIDADES EN EL MUNICIPIO DE CUITZEO DEL PORVENIR, MICHOACÁN

COMUNIDAD	POBLACIÓN TOTAL	POBLACIÓN MASCULINA	POBLACIÓN FEMENINA
CUITZEO Y COMUNIDADES	26269	12347	13922
CUITZEO	8824	4194	4630
SAN JUAN BENITO JUÁREZ	2468	1185	1283
LA CINTA	448	217	231
CUAMIO	2490	1130	1360
CUARACURIO	1670	775	895
CHUPICUARO	974	433	541
COL. CHUPICUARO	250	117	133
DR. MIGUEL SILVA	964	435	529
JERUCO	970	430	540
MARIANO ESCOBEDO	3237	1572	1665
LA PALMA	104	44	60
PUERTA DEL SALTO	203	77	126
COL. RANCHO SECO	215	102	113
RANCHO SECO	261	114	147
SAN AGUSTÍN DEL PULQUE	3016	1435	1581
EPIFANIO C. PÉREZ	175	86	89

LOCALIDADES SIN SERVICIOS DE SALUD, DISTANCIA, CAMINO Y TIEMPO DE RECORRIDO A LA LOCALIDAD MÁS CERCANA QUE SÍ CUENTA CON EL SERVICIO

LOCALIDAD	LOCALIDAD SIN SERVICIO	DISTANCIA A LA COMUNIDAD DONDE RECIBEN EL SERVICIO	TIPO DE CAMINO	TIPO DEL RECORRIDO	OTRA MODALIDAD DE ATENCIÓN
LA CINTA	1	MÁS DE 5 KM.	CARRETERA	MÁS DE 20 MINUTOS	PARTICULAR PARTERA EMPÍRICA
COL. CHUPICUARO	1	MÁS DE 5 KM.	TERRACERIA	MÁS DE 20 MINUTOS	PARTICULAR PARTERA EMPÍRICA
COL. RANCHO SECO	1	MÁS DE 5 KM.	TERRACERIA	MÁS DE 20 MINUTOS	PARTICULAR PARTERA EMPÍRICA
PUERTA DEL SALTO	1	MÁS DE 5 KM.	TERRACERÍA	MÁS DE 35 MINUTOS	PARTICULAR PARTERA EMPÍRICA

RANCHO SECO	1	MÁS DE 5 KM.	TERRACERÍA	MÁS DE 20 MINUTOS	PARTICULAR PARTERA EMPÍRICA
EPIFANIO C. PEREZ	1	MENOS DE 5 KM.	CARRETERA	MÁS DE 20 MINUTOS	PARTICULAR PARTERA EMPÍRICA

ESCUELAS EN EL MUNICIPIO DE CUITZEO, MICHOACÁN.

LOCALIDAD	JARDÍN DE NIÑOS	JARDÍN DE NIÑOS PRIVADO	PRIMARIAS	PRIMARIAS PRIVADAS	SECUNDARIA FEDERAL	TELESECUNDARIA	SECUNDARIA PRIVADA
CUITZEO	2	1	3	1	1		1
CHUPÍCUARO	1		1			1	
COL. CHUPÍCUARO	1		1			1	
CUAMIO	2		2			1	
CUARACURIO	1		1			1	
DR. MIGUEL SILVA	1		1			1	
EL CERRITO	1		1				
EPIFANIO C. PÉREZ	1		1				
JÉRUCO	1		1			1	
LA CINTA	1		1				
LA PALMA	1		1				
MARIANO ESCOBEDO	1		1				
PUERTA DEL SALTO	1		1				
RANCHO SECO	1		1				
S. AGUSTÍN DEL PULQUE	2		2		1		

ESCUELAS DEL MUNICIPIO DE CUITZEO, MICHOACÁN.

LOCALIDAD	ACADEMIAS	PREPARATORIA	BACHILLERATO	ESC. DE CÓMPUTO	BIBLIOTECAS	CASA DE LA CULTURA	UNIDADES DEPORTIVAS
CUITZEO	1	1		1		2	1
CHUPÍCUARO							
CUAMIO							
CUARACURIO							
DR. MIGUEL SILVA							
EL CERRITO							
EPIFANIO C. PÉREZ							
JÉRUCO						1	
LA CINTA							
LA PALMA							
MARIANO ESCOBEDO						1	
PUERTA DEL SALTO							
RANCHO SECO							
S. AGUSTÍN DEL PULQUE						1	
SAN JUAN B. JUÁREZ							

H. AYUNTAMIENTO DE CUITZEO
2005-2007

PRESIDENTE MUNICIPAL
PROFR. JAIME SAUNO RAMOS
(Firmado)

SÍNDICO MUNICIPAL
C. DONATO CONTRERAS SUÁREZ
(Firmado)

CUERPO DE REGIDORES

MARGARITA CHIHUAQUE CASTRO
(Firmado)

EMILIO NAVA FULGENCIO
(Firmado)

GUMERSINDO MASCOTE ALCÁNTAR
(Firmado)

HILARIÓN NAVA ZIZUMBO
(Firmado)

JUANREYES CHÁVEZ
(Firmado)

GERARDO PÉREZ GUZMÁN
(Firmado)

ARMANDO SAUNO MENDOZA
(Firmado)

Aprobado en sesión de Cabildo extraordinaria de fecha 28 de Junio de 2005.

Cuitzeo del Porvenir, Michoacán, a 27 de Junio de 2005.

